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RELAZIONE DEL REVISORE UNICO AL BILANCIO AL 31/12/2016 

Signori Soci, 

 i Vostri Amministratori hanno redatto secondo la forma del bilancio 

d’esercizio la situazione patrimoniale, corredata dalla Nota Integrativa, che 

verrà sottoposta alla Vostra approvazione; tali elementi mi sono stati trasmessi 

affinché io potessi redigere la presente relazione. 

L’attività del consorzio si riassume nei seguenti dati contabili: 

STATO PATRIMONIALE: 

ATTIVO: 

- Immobilizzazioni   €   21.863 

- Rimanenze   €   21.619 

 Crediti          €  325.136 

 Attività finaziarie  €      1.572 

 Disponibilità   €    37.341 

- Ratei e risconti   €    14.301 

PASSIVO: 

 Fondo consortile  €     26.081 

 Riserve    €  175.563 

- Debiti    €       268.105 

- Fondo TFR   €     8.614  

- Ratei e risconti   €            0 

- Utile (perdita)d’esercizio   €        (56.532) 

CONTO ECONOMICO 

- Totale valore della produzione €    576.047 

- Totale costi della produzione €    (612.111) 

-    Gestione finanziaria  €     (11.493) 

 Gestione straordinaria  €           2.797 

- Imposte d’esercizio  €          (11.772) 

- Utile (perdita) d’esercizio  €      (56.532) 

Sulla base dei controlli espletati e degli accertamenti eseguiti, rilevo, in via 

preliminare, che detto bilancio, che viene sottoposto al Vostro esame, 

corrisponde alle risultanze della contabilità sociale e che, per quanto riguarda 



la forma ed il contenuto, esso è stato redatto nel rispetto della vigente 

normativa per il bilancio d’esercizio delle società di capitali e con l’applicazione 

dei criteri esposti nella Nota Integrativa dall’organo Amministrativo. 

In merito ai criteri di valutazione del patrimonio consortile seguiti dagli 

Amministratori, attesto che gli stessi sono conformi a quanto disposto dalla 

legge ed osservo quanto segue: 

- le immobilizzazioni materiali sono iscritte al costo storico, dedotto 

l’ammortamento per quelle di durata limitata nel tempo; non sono state 

apportate svalutazioni alle immobilizzazioni rispetto a quelle previste dai 

piani di ammortamento; 

- gli ammortamenti delle immobilizzazioni materiali sono stati calcolati in 

base a piani che tengono conto della prevedibile durata ed intensità 

dell’utilizzo futuro dei beni; nella maggior parte dei casi l’aliquota applicata 

coincide con il coefficiente previsto dalla vigente normativa fiscale, 

opportunamente ridotta nel primo esercizio; 

- i contributi ricevuti sono stati imputati con il criterio di competenza 

nell’esercizio; 

- i ratei e i risconti sono stati calcolati secondo il criterio di competenza 

economica; 

- non si sono verificati casi eccezionali che imponessero di disapplicare 

singole norme di legge in ordine alle valutazioni. 

Il Revisore ha regolarmente partecipato alle riunioni del Consiglio di 

Amministrazione, non ha rilasciato pareri al Consiglio ed ha effettuato controlli 

constatando che nel corso del 2016 permangono affidati allo Studio Zani  

l’incarico per gli adempimenti giuslavoristici e allo studio Golino per quelli 

contabili e fiscali. Il Revisore ha altresì verificato l’esistenza di una buona 

organizzazione contabile, l’osservanza della legge ed una regolare tenuta della 

contabilità. 

Signori soci, anche l'anno appena chiuso ha visto all'opera in ottima sintonia il 

Vostro Consiglio di Amministrazione ed il Direttore. 

Purtroppo la ulteriore prevista flessione del fatturato di circa il 23%, ha 

prodotto il primo significativo risultato negativo dopo anni di risultati più che 

soddisfacenti. 

Il Direttore ed i consiglieri hanno mantenuto i conti in riga contenedo i costi e 

cercando in ogni modo di reperire ricavi, ma nulla hanno potuto per migliorare 



sino al pareggio la situazione che già si delineava sul finire del 2014 

confermata nel 2015 e ulteriormente peggiorata nel 2016.  

Il risultato purtroppo deve far riflettere sulle prospettive del vostro/nostro 

consorzio. 

Infatti anche il 2017 non ci lascia per nulla tranquilli, in quanto dai programmi 

in Regione non si vede il benchè minimo spiraglio positivo in ordine al 

conseguimento di lavori sufficienti a coprire le giornate per le squadre ne i 

costi fissi del consorzio. 

L’attività del nuovo Consiglio deve essere per forza ancora una volta 

improntata alla massima attenzione in tema di riduzione di costi, atteso che in 

termini di ricavi, le previsioni di portafoglio ordini non sono in ripresa.  

Mi associo quindi al consiglio nell’invitarvi a frugare nelle povere pieghe dei 

vostri bilanci comunali per cantierare anche ogni piccolo intervento fruibile per 

il vostro Consorzio. 

Trattandosi dell'ultimo anno del mio mandato vi ringrazio per la fiducia che 

sempre mi avete accordato e per la preziosa collaborazione avuta dal Consiglio 

di amministrazione, dal Direttore nonché dai Sindaci, per la serena 

condivisione delle responsabilità legate alla oculata gestione di un ente a 

totale partecipazione pubblica quale è il nostro Consorzio. 

In conclusione esprimo parere favorevole alla approvazione del bilancio così 

come proposto dal Vostro Consiglio di Amministrazione e formulo i migliori voti 

per la prosecuzione dell’operato del Consiglio. 

Darfo Boario Terme, 11/02/2017 

       IL REVISORE 


